
УЛУЧШИТЬ ОБСЛУЖИВАНИЕ ТРУДЯЩИХСЯ
В исполкоме районного Совета

Пролетарии   всех  стран,  соединяйтесь*

В период подготовки к выборам в местные

Советы растет активность избирателей. Совет-
ские люди — полноправные хозяева страны

строящегося коммунизма проникнуты заботой,
чтобы постоянно улучшалась деятельность ме-

стных органов власти и организаций, призван-

ных обслуживать население.
На избирательных участках, в агитпунктах.

на встречах с кандидатами в депутаты избира-
тели нашего города высказывают критические
замечания, вносят предложения, направленные
на лучшее обслуживание населения.

Серьезные претензии предъявляют избирате-
ли к руководителям и всему коллективу ОРСа
треста . Ленинградсланец" и городской автобус-
ной конторы.

Учитывая критические замечания и пожела-

ния избирателей, исполком районного Совета де-

путатов трудящихся на расширенном заседании

обсудил эти вопросы и принял решения, направ-

ленные на улучшение обслуживания населения.

Материалы печатаются в сокращенном виде

Товарооборот торговых пред-

риятий нашего города неуклон-

о растет. Все больше поступает

продажу населению различных

родуктов питания — мяса, кол-

юных изделий, рыбы, масла,

іупяных изделий, а также про-

ышленных товаров. Вместе с

•им растет покупательная спо-

рность трудящихся. Поэтому
шн товарооборота в 1956 году,

также за январь этого года ус-

■шно выполнен.

Все это указывалось в докладе

ічальника ОРСа т. Суслова. Но
да в том, что в деятельности

тазинов и столовых до сих пор

изжит ряд серьезных недо-

атков. Очень низкая культура

рговли. Выступившие в пренн-

представители рабочего конт-

,тя — рабочий газосланцево?о

юда т. Нифонтов, рабочий
роительного управления треста

ешшград сланец» т. Богданов и

утм приводили конкретные

кты, когда отдельные работа гі-

магазинов. и столовых припря-

вают ходовые товары, обвеши-
ют и обсчитывают покупателей,
убы в обращении с потребиге-
ми. Так, например, продавец

газина 38 10 Наумова завыша-

цены на товары. Работница
рета столовой № 7 Михайлова
рятала под прилавок 60 пачек

іовых папирос «для своих род-

х и знакомых». Заведующий
мовой № 1 Васильев не при-

таивается к голосу потребите-
і, грубит, на критические заме-

тил не реагирует. Качество обс-
і в этой столовой низкое. В ря-

магазинов имеют место иере-

[ в торговле товарами повсе-

вного спроса, нарушаются нор-

отпуска товаров в одни руки.

Исполком   отметил, что эти и

другие недостатки являются

следствием того, что работники
аппарата ОРСа, и прежде веего

начальник торгового, отдела т. Ру-

саковский, инженер-технолог об-
щественного питания т. Евсеева
и др., конкретно не руководят ор-

ганизацией торговли на местах (в
магазинах и столовых). Они свык-

лись с недостатками, не требуют
от работников магазинов и столо-

вых наведения культуры торгов-

ли, должного порядка. Санитар-
ный надзор (главврач т. Василь-
ев) плохд выполняет свои обязан-
ности по внедрению санитарной

культуры на предприятиях тор-

говли.

Подбор и расстановка кадров

производятся без учета деловых и

политических качеств работни-
ков. Борьба с распущенностью от-

дельных работников магазинов и

столовых не ведется.

В своем решении исполком по-

требовал от руководителей ОРСа,
чтобы они решительно устранили

отмеченные недостатки, навели

порядок в торговле, резко повы-

сили культуру обслуживания по-

требителей. Исполком обязал за-

ведующую отделом торговли

т. Воробьеву и главного врача

санэпидстанции усилить контроль

за' работой торговых предприятий,
шире привлекать общественность
по выявлению и устранению не-

достатков.

Исполком счел невозможным

дальнейшее пребывание на долж-

ности руководителя торговым от-

делом ОРСа т. Русаковского и по-

ставил вопрос перед начальником

отдела рабочего снабжения и

Главурсом о замене его в бли-
жайшее время другим, более спо-

собным товарищем.

Поставлен также ряд вопросов

перед руководителями треста «Ле-
нинградсланец» и газосланцевого

завода о приведении в порядок

помещений магазинов и столовых.

*

Обсуждая вопрос о состоянии

работы городского автобусного
парка, исполком отметил, что за

последнее время резко ухудши-

лось обслуживание населения

г. Сланцы. Это вызывает спра-

ведливые жалобы трудящихся.

Выяснилось, что из-за неуком-

плектованности водительским со-

ставом и технических неисправ-

ностей машин ежедневно в гара-

же простаивают от 3 до 5 авто-

бусов. Кроме того, автобусы, ра-

ботающие на маршрутах района,
полностью не используются, про-

стаивают и на других маршрутах

не эксплуатируются. В результа-

те в часы рабочих смен на пред-

приятиях на маршрутах Сланцы
— Большие Лучки, клуб «Шах-
тер» — шахта .¥« 3 и др. большое
количество трудящихся не может

своевременно выехать на работу.
Исполком обязал начальника

автотранспортной конторы т. Еф-
ремова срочно принять меры к

максимальному использованию

автобусного парка по перевозке

населения, оперативно решать

вопросы переключения автобусов
с одного маршрута на другой. На
маршруте до станции Сланцы ис-

пользовать грузо-такси для пас-

сажиров с багажом.
Принято к сведению заявление

т. Ефремова, что в ближайшее
время будет выполнено требова-

ние исполкома районного Совета
о резком улучшении обслужива-
ния населения, будет увеличено

количество автобусов.

ОРГАН СЛАНЦЕВСКОГО РАЙКОМА КПСС

И РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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Навстречу выборам в местные  Советы

На снимке: Свердловский избирательный участок № 4 (г. Слан-
цы). Секреіарь участковой избирательной комиссии И. И. ІТетроі
уточняет данные в списках иьбнрателей.

НА ВАЖНОЙ СТРОЙКЕ

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Широко развернулось жилищ-

Ст Роительство в зерносовхозе
конский" Кустанайекой обла-

здесь построены 84 дома,

^цие четыре тысячи квад-

«х метров жилой площади.

снимке:       строительство

'^квартирного  дома в совхо-
,М( >СК0ВСКИЙ".
0 К). Немова.

Фотохроника ТАСС

200 ленинградских

предприятий— участники

международной ярмарки

Из Ленинграда в Лейпциг от-

правлены десятки эшелонов с

разнообразными изделиями. Это

— экспонаты на Лейпцигскую
международную ярмарку. В ней

участвует свыше 200 ленинград-

ских предприятий. Они предста-

вили на ярмарку разнообразные
машины, аппаратуру, товары на-

родного потребления.

Высокопроизводительные рас-

точные и копировально-фрезерные

станки новейшей конструкции от-

правили станкостроители завода

имени Свердлова. На «Пневмати-
ке» изготовлены буровые молот-

ки. Из цехов «Буревестника» от-

правлена рентгеновсная аппарату-

ра. Свыше 100 комплектов худо-

жественных фарфоровых изделий
отгрузил завод имени Ломоносова,

Чкаловский завод гидравличе-
ских штаыповочных прессов уве-

личивает выпуск продукции, ос-

ваивает производство прес ов но-

вых конструкций. Изготовлен но-

вый пресс П-417 с усилием дав-

ления в 100 тонн.

На снимке: слесарь А. И. НІеин
проверяет пресс,   П-417 для прав-

ки заготовок.

Фото Б, Клипнницера.

Дом культуры — это один из

строительных объектов нашего

города, заложенный два года на-

зад. Надо отдать должное, что

сланцевчане от души благодарит
строителей, видя, как культур-

ный очаг поднимался ввысь. К
концу первого года он уже был
почти подведен под кровлю. А по-

том получилась заминка. Толком
никто не мог знать о ее причи-

нах. Шли месяцы, а на Доме
культуры не слышно стало ни

стука, топоров, ни торопливых

движений рабочих. Словом, все

замерло.

Сейчас же, со второй половины

февраля, на данное сооружение

переключены Почти все рабочие
участка, возглавляемого т. Громо-
вым. Надо отдать справедливость,

что многие бригады энергично

принялись за работу. Включив-
шись в социалистическое сорев-

нование в честь сороковой годов-

щины Великого Октября, с пер-

вых же дней показывают образцы

в труде бригады штукатуров

тт. Малахова, ГрадОва, Семенова,
плотники бригад тт. Струлева- и

Баранкова, лепщики звена т. Ка-
валерова. Все они преисполнены

стремлением успешно справиться

с порученным делом. Но одного

стремления мало. Кроме этого,

нужны еще условия. А о них-то

по-настоящему и не побеспо-
коились руководители строитель-

ного управления № 2 треста

«Газсланцестрой». Особенно вели-

ки претензии к начальнику ком-

бината подсобных предприятий
т. Фролову.

В самом деле, что получается?
Все заняты работой, никто не

простаивает. Но отделочные опе-

рации производятся при отсут-

ствии ряда столярных изделий.
Нет рам, нет дверей. Недостаточ-
но и шлакобетонных плит венти-

ляционных каналов. Возможно,
на первых порах можно обойтись
без них? Так и делают — обхо-
дятся. Но ни начальник управле-

ния т. Филиппов, ни начальник

КИП т. Фролов, как видно, не

подумали о том, что труд многих

люден окажется затраченным

впустую. Допустим, заштукатурят

стены, маляры наведут узоры.. Но
вот поступят рамы и двери, тогда

вновь надо устанавливать леса,

отделка подвергнется норче. От-
сюда — лишняя затрата времени

и перерасход средств. Все знают,

что это расточительство, но ■ по-

чему-то так делают.

Нельзя сказать, что здесь со-

ревнованием не занимаются.

Строители имеют обязательства.
Есть доска показателей. Время от

времени она заполняется. Вот, по-

жалуй, и все, что можно сказать

о соревновании. А вот, чтобы си-

стематически подводились итоги,

чтобы члены бригады хорошо

знали, что они сделали за такой-
то промежуток времени и что

предстоит сделать, такого ничуть

не бывало.

Коль сейчас строители главное

внимание обращают на сооруже-

ние Дома культуры, то здесь 'за-

ранее должен быть составлен

график работ. К сожалению, пока

еще его нет. Прав производитель

работ т. Громов, который говорит:

— График составить не так

уж трудно. А что он может дать,

если не хватает то одних мате-

риалов, то других?

Задача состоит в том, чтобы

покончить с организационными

неполадками на строительстве До-
ма культуры. Надо вести работы
полным ходом.

М. ГЛАДКОВ.
Норрвспондонтский пост

газеты «Знамя труда».
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ПАР ТИ ЙНАЯ   ЖИЗНЬ

ФОРМЫ РАДИ
В кружке, которым руководит т. Копанев,

занятия проводятся на низком уровне

На днях мне довелось ознако-

миться с работой политкружка,

созданного при партийной органи-

зации шахты № 2, где пропаган-

дистом т. Копанев.
В составе слушателей этого

кружка числятся 18 коммунистов

и два беспартийных товарища.

Однако систематически посещают

занятия только 6—8 человек.

Большинство же слушателей не

занимается. Например, тт. Мотов,
Исайченков, Николаев, Овчинни-
ков, Степанов и другие пропусти-

ли по 7—9 занятий из 10, а та-

кие, как тт. Пушкин, Федоров,
Цветаева и другие, не посетили

ни одного занятия кружка.

Одной из причин, приведших к

этому печальному факту, является

невнимание партбюро шахты к

политической учебе коммунистов

в кружке. Второй причиной, на

мой взгляд, кажется то, что про-

пагандист т. Копанев проводит

занятия на низком идейном уров-

не. Для примера сошлемся на за-

нятие кружка, состоявшееся 11
февраля. Выступая перед шестью

слушателями из 20, т. Копанев
поспешно рассказал очередную те-

му: «В. И. Ленин—вождь и орга-

низатор социалистической револю-

ции». Занятие длилось один час.

Пропагандист не проверил знаний
слушателей по предыдущей теме,

которая была обсуждена 21 янва-

ря, не поинтересовался, как слу-

шатели ведут записи   изучаемого

материала. Он не следит за тем,

чтобы слушатели вели конспекты.

Возникает вопрос, как же реа-

гируют на все эти факты партий-
ное бюро и его секретарь т. Ва-
лышков? На этот вопрос дал ответ

пропагандист т. Копанев.

— Работой кружка, — сказал

он, —никто из членов партийного
бюро не интересуется. За 4 меся-

ца, прошедших с начала учебного
года в сети партийного просвеще-

ния, никто из партбюро на заня-

тиях кружка не побывал. Меня,
как пропагандиста, на заседании

партийного бюро не заслушивали.

Вывод напрашивается сам по

себе. При таком отношении к по-

вышению политического уровня

коммунистов нельзя рассчитывать

на хороший успех в работе круж-

ка и в деятельности самого про-

пагандиста.

Можно ли мириться с этими

фактами? Безусловно, нельзя. Пар-
тийное бюро шахты Ml 2 и его

секретарь т. Валышков должны

сделать необходимые выводы,

обеспечить нормальную работу
кружка. Под этим следует пони-

мать не только проведение учебы
на высоком идейном уровне, но и

стопроцентное посещение занятий
слушателями кружка, ведение

ими конспектов по изучаемому ма-

териалу.

В. ЕГОРОВ,
член НПСС.

На очередном семинаре

На днях в кабинете политпро-

свещения поселка Рудничный со-

стоялся очередной семинар слу-

шателей третьего курса вечернего

университета марксизма-лениниз-

ма по   теме:    «Социалистическое

ВРАЧА детской   консультации

Ефросинью   Васильевну Ан-
дрееву   зна-        wy

ют     многие      MJ0CLH'
жители   на-             я

шего города как чуткого, отзывчи-

вого товарища и внимательного

медицинского работника. Ее мож-

но видеть всюду: утром она бы-
вает в больнице, потом навещает

маленьких пациентов на дому, а

после 15 часов она ведет амбула-
торный прием.

Ефросинью Васильевну мы как

раз застали беседующей с мама-

шами малышей. У одной она ин-

тересуется аппетитом дочери и

сразу же советует, чем лучше

кормить. Другую успокаивает,

что ничего страшного у мальчика

нет.

—  Обязательно ежедневно да-

вайте сыну витамин «Д», — го-

ворит врач, -я* Это укрепляет ор-

ганизм детей.
Прием длится до 6 часов вече-

ра. Хотя день и субботний, но

мамаши с ребятишками идут и

идут. С каждой из них Ефросинья
Васильевна побеседует, каждой
даст нужный, полезный совет.

Когда в кабинете врача никого

из пациентов не было, мы попро-

сили Ефросинью Васильевну уде-

лить немного времени и нам.

—  Рассказывать о своей жиз-

ни? Трудное дело. Жизнь   самая

воспроизводство». Семинар про-

шел на высоком идейном уровне.

Слушатели тт. Яблочков, Булин,

Иванова и другие дали содержа-

тельные ответы на вопросы пла-

на, увязав их с современностью.

*

Успешно проходят практ

чеекие занятия учащихзк
Сланцевскай горнопромышлен-
ной школы. Группа каменщи-
ков мастера производственно-
го обучения Дмитрия Афа-
насьевича Растрепина, при-
крепленная к строительному
управлению № 2 треста
„Ленантрадчланец", работает
и настоящее время на соору-
жении жилых домов по улице

С. М. Кирова.
На снимке: мастер т. Ра-

стрепин показывает учащему-
ся Анатолию Иванову, как
правильно делать связку при
кирпичной кладке простенков.

Фото Н. Периинова.

*
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ЧТО ПОКАЗАЛИ ГОДОВЫЕ ОТЧЕТЫ
Недавно в тресте «Ленинград-

сланец» балансовые комиссии

рассматривали годовые отчеты

шахт. Отмечалось, что, несмотря

на достижения, имеется и ряд су-

щественных недостатков. Прежде
всего, некоторые рабочие не вы-

полняют норм. Так, на шахтах

№ 3 и имени С. М. Кирова в те-

чение тода 22 процента рабочих
не выполняли норм. Причины —
простои навалоотбойщиков и про-

ходчиков из-за несвоевременного

обеспечения участков порожня-

ком, аварий с механизмами, не-

качественная и несвоевременная

подготовка лав и др.

Несмотря на неоднократные

распоряжения о запрещении со-

держания излишней рабочей си-

лы, отдельные шахты, как на-

пример шахта № 1 и шахта № 3,
необоснованно увеличивали чис-

ло рабочих подсобных и вспомо-

гательных цехов, а также содер-

жали их сверх плана.

На шахте № 3 (начальник
т. Ширенко) в течение 1956 го-

да содержалось сверх плана 12
рабочих вспомогательных цехов

и 8 инженерно-технических ра-

ботников и служащих. Это приве-

ло к снижению среднемесячной
производительности труда рабоче-
го по эксплуатации на 1,5 про-

цента и потребовалось выплатить

дополнительно к фонду зарплаты

около 250 тысяч рублей. В ре-

зультате шахта имеет перерасход

фонда заработной платы.

В течение 1956 года на шахтах

не проводилась систематическая

работа по анализу хозяйственной
деятельности, а это отрицательно

отразилось на выполнении от-

дельных показателей.
Как известно, сокращение чис-

ленности рабочих путем совме-

щения профессий, применение

малой механизации являются од-

ним из факторов повышения про-

изводительности труда. В 1956
году на всех шахтах проводилось

сокращение таких рабочих. Вы-
свобождено по всем шахтам около

80 человек. Но эти достижения не

закреплены. Так, на шахтах № 1
и № 3 высвобожденные рабочие
вспомогательных цехов направ-

лялись не в добычную группу, а

в другие подсобные цехи.

Для успешного выполнения

плана 1957 года по всем показа-

телям, а также принятых социа-

листических обязательств необ-
ходимо учесть недостатки в рабо-
те шахт, отмеченные на балансо-
вых комиссиях. Особое и серьез-

ное внимание нужно обратить на

выполнение норм выработки каж-

Наши кандидаты в депутаты местных Советов

Ефросинья Васильевна Андреева
обыкновенная, как и у всех со-

ветских врачей. Ну что ж, расска-

жу что вспомню.

Немного помолчав, Ефросинья
Васильевна начинает свой рас-

сказ.

...Родилась я в 1903 году

в городе Каунасе. Отец был крас-

нодеревщиком. Помню, что у нас

дома всегда много трудились. Отец
с утра и до ночи возился у вер-

стака — строгал, полировал де-

рево или склеивал уже выточен-

ные детали. А мы, дети, в семье

их было много, обычно пристраи-

вались у рабочего места отца. Зо-
лотистые, пахнущие смолой
стружки да различные колодочки

из отходов для нас были игрушка-

ми. Из них' мы сооружали крепо-

сти, города — все, что было до-

ступно детской фантазии.

На минуту задумавшись, Ефро-
синья Васильевна продолжает:

— На всю жизнь запомнилось

первое горе, потрясшее мое дет-

ское сознание и определившее

всю мою будущую жизнь.

Как-то летом нас, детей, отпу-

стили погулять. Взрослых с на-

ми не было. Все мы были пору-

чены старшему   брату,   который

сам-то был еще малыш. И вот,

возвращаясь домой, мы немного

расшалились и на переходе не

заметили, как из-за угла на нас

налетел экипаж, запряженный
тройкой лошадей. Одну из моих

сестер экипаж сбил и переехал.

Эта тройка принадлежала графу,

который возвращался откуда-то со

своей компанией. Помню, сестрен-

ку с переломленной ногой поме-

стили в платную больницу.
Больничная обстановка, стра-

дание сестры и всех больных,
находящихся на лечении, ласко-

вые сестры, ухаживающие за

больными, глубоко потрясли мой
детский ум. Сестра выздоровела,

переломанные кости срослись. Но
в моем сознании с годами все

сильнее и глубже укоренилась

мечта быть полезной больным
людям, быть врачом. Подрастая, я

никогда не расставалась со своей
мечтой, хотя и знала, что трудно

дочери простого краснодеревщика

в то время поступить в гим-

назию. Ведь мои старшие братья
и сестры, которые успешно сдали

приемные экзамены, в гимназию

не были зачислены из-за кресть-

янского происхождения.

Мне с большим трудом, продол-

жает Ефросинья Васильевна, уда-

лось поступить учиться в началь-

ную школу. Но учеба была пре-

рвана. Шла империалистическая

война. Вместе с семьей из Кауна-
са мы переехали в Великие Лу-
ки...

И только с наступлением Вели-
кой Октябрьской социалистиче-

ской революции сбылась заветная

мечта Ефросиньи Васильевны Ан-
дреевой. Вместе с тысячами рабо-
чих и крестьянских сыновей и

дочерей она влилась в большую
армию учащихся. В 1922 году

Ефросинья Васильевна заканчи-

вает школу второй ступени и два

года работает сельской учитель-

ницей.

Но мечта — стать врачом, по-

лучить высшее образование не

покидает ее. И в 1925 году Ефро-
синья Васильевна поступает в

Ленинградский медицинский тех-

никум, а затем в 1936 году ус-

пешно заканчивает первый Ле-
нинградский медицинский инсти-

тут имени академика И. П. Павло-
ва.

После   окончания    института

дым рабочим. В 1 квартале над

тщательно изучить причины, щ

рождающие невыполнение нор»

рассмотреть персонально каждов

рабочего, не выполняющего нор.

мы выработки и принять мери

к устранению серьезного нр^

статка.

В этом году нужно перейти і
выполнению и перевыполнении

плана добычи сланца только %

счет роста производительной

труда навалоотбойщиков и про-

ходчиков, а не за счет увеличенщ

численности этой группы рабо-
чих, как это имело место в 19о(
году, где около 30 процентов на-

валоотбойщиков не выполнил

нормы выработки. Нужно органи-

зовать систематические анализи

производственно - хозяйственно!
деятельности шахт по основныі

показателям. Необходимо приняті

меры по сокращению численнояі

рабочих вспомогательных цехоі

Не допускать случаев содержа-

ния сверх плана как рабочі
вспомогательных цехов, так и ні

женерно-технических работники
и служащих.

В. РОГАЛЕВА,
начальник отдела организации

труда и зарплаты треста

«Ленинградсланец».

Ефросинья Васильевна вместе і
десятками энтузиастов доброво»
но едет работать на Север в гор*
Онегу, Архангельской области

С тех пор прошло более 18 ля
За это время Ефросинья Васи»
евна помогла сотням наших J
тей укрепить свое здоровье, епк
ла не одну жизнь ребенка.

Но это только одна сторона к!
пучей, многогранной деятель*
сти Ефросиньи Васильевны. №
сколько лет подряд она являеи1
профсоюзным организатором *
дицинских работников детсУ
консультации и средней шко"
М 1. А недавно ее избрали пр"
седателем родительского комит1
этой школы.

(10леі
— Ни стариться, ни

просто времени не остается, '
шутит Ефросинья Васильевна.'
Не представляю себе, что мо*
когда-нибудь перестать работ3

Таких людей, как Ефро^
Васильевна Андреева, в н 3^
стране миллионы. Их вбспи^
родная Коммунистическая

тия и Советская власть.

Коллектив медицинских Р 3°
ников районной больницы вы
оценил труд Ефросиньи Васи-1
ны Андреевой, выдвинув ее
дидатом в депутаты рай°в
Совета депутатов трудящих**

И, ПЕТРОВ
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ПРИВЕСТИ В ДЕЙСТВИЕ ВСЕ РЕЗЕРВЫ
С отчетного собрания в колхозе „Восход"

Собрание колхозников сельхоз

ртели «Восход», на котором были
уведены   итоги   хозяйственно-
цнансовой   деятельности артели

, 1956 год, прошло бурно.
В газете «Знамя труда» от 19

евраля были приведены цифры

, с та экономики сельхозартели,

оэтому нет надобности останав-

аваться на них. Расскажем о

)М, что говорили колхозники в

юих выступлениях.

Как только председатель колхо-

і т. Михайлов закончил отчет-

ов доклад, посыпались вопросы.

— Почему было мало общих со-

іаний? Почему не проводились

ісширенные заседания правле-

ій? Сколько израсходовано моло-

і на выпойку телят и поросят?
ічему медленно осваивались но-

ле земли под луга и пастбища?
- спрашивали колхозники.

На собрании развернулся боль-
)й,     начистоту   разговор   обо
ем, что мешало росту   общест-
яного богатства.
В колхозе много средств затра-

но в прошлом году на покупку

рмов для животноводства. А
іьхозартель имеет все необхо-
мое для создания своей кормо-

і базы.

Оправдали себя посевы в треть-

бригаде вико-овсяной смеси и

евера. Здесь с 70 гектаров по-

юв собрано более 170 тонн ce-

il 140 тонн засилосовано зеле-

іі массы. Выступавшие отмеча-

, что нужно расширять посевы

іх культур за счет освоения

шнных земель. Эта работа про-

шлась Слабо.
Колхозники критиковали прав-

ше и т. Михайлова за то, что

іы в свинарнике до сих пор не

вмонтированы, жижесборники
работают, а навоз приходится

носить в ведрах,

иного затрачивалось средств

за отсутствия телефонной свя-

с отдаленными бригадами. Ав-
іашины зачастую ходили меж-

бригадами и центральной
дьбой колхоза с грузом только

дном направлении, так как за-

гсе не планировалось, что куда

ги.

большие потери допущены в

хозе на уборке урожая, осо-

но картофеля. Правление не

овилось к приему приезжав-

к на помощь рабочих шеф-

Ующих предприятий, не беспо-
•іось об обеспечении их корзи-

и, не продумывало накануне,

какие работы направлять ще-

• И им приходилось много

тнть времени в ожидании на-

а.

Іесмотря на это, шефы, особен-

рабочие газослаяцевого завода,

заЗД колхозу существенную

°Щь. Колхозники с благодар-
ен) отзываются о них.

Плохо был организован учет

намолоченного зерна. Так, в юд-

ной кладовой по приемным доку-

ментам от комбайна числится 480
пудов зерна, а фактически оказа-

лось даже после его очистки 486
пудов.

Много упреков было высказа-

но в адрес трактористов. Некото-
рые из них недобросовестно обра-
батывали землю, допускали огре-

хи. Со своей стороны механизато-

ры выражали недовольство тем,

что правление колхоза плохо пла-

нирует их работу, до сих пор не

рассчиталось за заготовку сена.

Критиковалась на собрании
ревизионная комиссия. Она толь-

ко к отчетному собранию уста-

новила, что с начислением тру-

додней, расценками работ в колхо-

зе путаница.

— А где была ревизионная

комиссия раньше? — спрашива-

ли колхозники. — Почему она

своевременно не поставила об
этом вопрос перед правлением?

Колхозники выдвигали требо-
вание — механизировать больше
трудоемких процессов в полевод-

стве и животноводстве, перевести

наиболее подходящие для этого

участки земли на полную меха-

низированную обработку. Вместе
с этим они требовали повысить

ответственность механизаторов

за качество выполняемых работ.
Выступавшие резко критикова-

ли правление и т. Михайлова за

допущенные ошибки и промахи,

требовали не допускать повторе-

ния прошлогодних просчетов. На
собрании были выявлены большие
резервы в повышении урожайно-
сти полей, продуктивности живот-

ных.

Собрание показал» возросшую

политическую сознательность тру-

жеников сельхозартели, их кров-

ную заинтересованность в бы-
стрейшем развитии и росте обще-
ственного богатства — источни-

ка благосостояния колхозников.

Правление должно совершенство-

вать методы руководства, не раз-

дувать затраты трудодней, а все-

мерно повышать их стоимость.

Это будет способствовать укреп-

лению трудовой дисциплины, ро-

сту трудовой активности колхоз-

ников.

Общее собрание членов сель-

хозартели, подв'едя итоги хозяй-
ственно-финансовой деятельно-

сти за прошлый год, наметило пу-

ти дальнейшего развития артель-

ного хозяйства, значительного

увеличения производства молока,

мяса, картофеля, зерна, овощей и

других сельскохозяйстве иных

продуктов. Оно явилось хорошей
школой для членов правления,

председателя и самих колхозни-

ков.

И. КРЫЛОВ.

в райкоме   ВЛКСМ

Поддержать ценную инициативу

комсомольцев колхоза имени Калинина
На днях бюро райкома

ВЛКСМ обсудило вопрос об
участии комсомольцев колхоза

имени Калинина в борьбе за

повышение продуктивности

животноводства. Отмечено, что

животноводческие фермы ста-

ли главной заботой комсомоль-

цев сельхозартели имени Ка-
линина. Комитет ВЛКСМ на-

правил на фермы 6 человек мо-

лодежи и комсомольцев. Четы-
ре девушки работают доярка-

ми. На отчетно-выборном пар-

тийном собрании колхозники

положительно отзывались о

работе комсомольско-молодеж-

ной фермы деревни Дубок, где

трудятся Рая Кириллова, Клав-
дия Петрова, Маргарита Сидо-

рова. Среди молодых доярок

этой фермы организовано ин-

дивидуальное соревнование, ре-

гулярно проводятся занятия

по зоотехнии.

Бюро райкома комсомола

одобрило инициативу комсо-

мольцев колхоза имени Кали-
нина и рекомендовало комсо-

мольским организациям колхо-

зов района рассмотреть в бли-
жайшее время на открытых

комсомольских собраниях во-

прос о создании комсомоль-

ско-молодежных ферм, напра-

вив для работы на фермах луч-

ших представителей молодежи.

Бюро обязало комитет

ВЛКСМ колхоза имени    Кали-

нина улучшить руководство

социалистическим соревнова-

нием среди молодых доярок,

организовать широкую его

гласность через стенную и

районную печать, плакаты и

«молнии», наиболее отличив-

шихся представлять к награж-

дению Похвальными листами

РК ВЛКСМ и Ленинградского
ОН ВЛКСМ.

Бюро райкома обязало коми-

тет ВЛКСМ шахты N° 2 уси-

лить шефскую помощь комсо-

мольской организации колхо-

за имени Калинина. Провести

в феврале—марте воскресни-

ки по заготовке веточного кор-

ма и вывозке навоза на поля.

В Президиуме ВЦСПС

Об улучшении обеспечения рабочих
и служащих пособиями по государственному

социальному страхованию

В целях дальнейшего повыше-

ния материального благосостоя-
ния трудящихся Совет Министров
СССР принял по предложению

ВЦСПС постановление об улучше-

нии обеспечения рабочих и слу-

жащих пособиями по государст-

венному социальному страхова-

нию.

С 1 февраля с. г. повышается

размер пособий по временной не-

трудоспособности вследствие тру-

дового увечья или профессиональ-

ного заболевания. Эти пособия ра-

бочим и служащим, в том числе и

не состоящим членами профсоюза,

будут выдаваться в размере 100
процентов заработка независимо

от стажа работы.

За время нахождения на ста-

ционарном лечении (в больнице,
клинике, госпитале, диспансере)
пособия по временной нетрудоспо-

собности выплачиваются рабочим
и служащим в полном размере в

соответствии с действующими
нормами.

Пособия по временной нетрудо-

способности   вследствие   бытовой

травмы (кроме случаев нетрудо-

способности, наступившей в ре-

зультате опьяі ения или действий,
связанных с опьянением) выдают-

ся рабочим и служащим в полном

размере в соответствии с уста-

новленными нормами.

Повышается минимальный раз-

мер пособий по временной нетру-

доспособности. Эти пособия рабо-
чим и служащим, в том числе и

не состоящим членами профсоюза,
не могут быть менее 300 рублей
в месяц в городах и рабочих по-

селках и 270 рублей в месяц в

сельских местностях.

Такое же правило применяется

при выдаче пособий за время от-

пуска по беременности и родам.

Пособия рабочим и служащим

по новым правилам и нормам вы-

даются за дни нетрудоспособности
с 1 февраля с. г.

Президиум ВЦСПС предложил

профсоюзным организациям при-

нять постановление Совета Мини-
стров СССР к руководству и ис-

полнению и обязал центральные,

республиканские,           областные,

Группа горняков шахты № 2
обратилась в редакцию с

просьбой опубликовать в район-
ной газете принятые Советом
Министров СССР по предложе-

нию ВЦСПС постановления

«Об улучшении обеспечения
рабочих и служащих пособиями
по государственному социаль-

ному страхованию» и «О воз-

мещении предприятиями, учре-

ждениями и организациями

расходов на пособия по вре-

менной нетрудоспособности
вследствие трудового увечья

или профессионального заболе-
вания».

Удовлетворяя эту просьбу,
редакция публикует яиже ма-

териалы         «В Президиуме
ВЦСПС».

краевые, фабрично-заводские и

местные комитеты профсоюзов ши-

роко разъяснить рабочим и слу-

жащим содержание и значение

этого постановления, а также при-

нять меры к правильному назна-

чению и выплате пособий.
При назначении пособий по

временной нетрудоспособности
профессиональные заболевания оп-

ределяются по списку профессио-
нальных заболеваний, утвержден^

ному Министерством здравоохране-

ния СССР и ВЦСПС 1—2 августа

1956 г. для назначения пенсий
по инвалидности.

О возмещении предприятиями, учреждениями и организациями

расходов на пособия по временной нетрудоспособности
вследствие трудового увечья или профессионального заболевания

ГОТОВЯТСЯ К СЕНОКОСУ
совхозе «Возрождение», Лесо-

*мо района, началась подго-

8 к лету. По инициативе глав-

1 агронома В. С. Павлова из-

даются островья — приспо-

е ния для сушки трав. В жер-

Аной около двух метров н

№ной в 6—8 сантиметров

;ВеРливается несколько отвер-

[ Диаметром в полтора—два

иметра и в них вставляются

Ья большей частью можже-

вика (они самые упругие). Та-
островья легко перевозить   с

одного места на другое, а для их

изготовления не нужно гвоздей.
В совхозе подсчитали, что на

гектар лугов необходимо иметь от

100 до 150 островъев.

Бригада В. Сизова из колхоза

«Ленинские искры», Приозерското

района, начала заготовку жердей
для ределей. Решено изготовить

не менее 100 ределей.
(ЛенТАСС)

В целях повышения ответствен-

ности предприятий, учреждений я
организаций за нарушение правил

охраны труда и техники безопас-
ности Совет Министров СССР при-

нял по предложению ВЦСПС по-

становление об установлении бес-
спорного порядка возмещения

предприятиями, учреждениями и

организациями расходов по бюд-

жету государственного социально-

го страхования на выплату посо-

бий по временной нетрудоспособ-
ности вследствие трудового увечья

или профессионального заболева-
ния и расширения прав профсою-

зов в этой области.

Предприятия, учреждения и ор-

ганизации возмещают бюджету

государственного социального

страхования расходы на выплату

пособий по временной нетрудоспо-

собности, наступившей вследствие

трудового увечья или профессио-

нального заболевания, в бесспор-
ном порядке во всех случаях, ког-

да имеется заключение техниче-

ского инспектора профсоюза о

том, что повреждение здоровья

работника произошло в результате

нарушения администрацией дей-
ствующих правил охраны труда и

техники безопасности. Суммы рас-

ходов на выплату пособий в этих

случаях, не возмещенные админи-

страцией в течение месячного

срока, взыскиваются в порядке,

установленном для взыскания

взносов на социальное страхова-

ние.

Президиум ВЦСПС обязал цент-

ральные, республиканские, крае-

вые, областные, фабрично-завод-
ские и местные комитеты профес-
сиональных союзов принять это

постановление Совета Министров

СССР к неуклонному руководству

и исполнению, а также широко

развернуть на предприятиях разъ-

яснительную работу по преду-

преждению травматизма и заболе-

ваний среди рабочих и служащих

и соблюдению, правил охраны тру-

да, техники безопасности и про-

мышленной санитарии.

Фабрично-заводские и местные

комитеты профсоюзов обязаны
установить контроль за возмеще-

нием предприятиями, учреждения-

ми и организациями бюджету го-

сударственного социального стра-

хования расходов на пособия по

временной нетрудоспособности,
наступившей вследствие трудового

увечья или профессионального за-

болевания.

Порядок возмещения бюджету
социального страхования расходов

на пособия по временной нетрудо-

способности применять ко всем

случаям трудового увечья или

профессионального заболевания,

происшедшим начиная с 1 февра-

ля 1957 года, а также к случаям,

возникшим ранее.но не закончен-

ным к 1 февраля 1957 года.



ЗНАМЯ       ТРУДА Ж° 39 (2023)

БЕСЕДА    НА   АНТИРЕЛИГИОЗНЫЕ'~ Т Е_МЫ

СУЩЕСТВУЕТ  ЛИ  СУДЬБА?
Могут сказать, что- вопрос «су-

ществует ли судьба» является

праздным.

Действительно, в строительстве

новой, коммунистической жизни

советские люди рассчитывают не

на судьбу, а на свои собственные
силы и способности, на свое зна-

ние законов 'развития природы и

общества. Но среди некоторых,- не

освободившихся от религиозного

взгляда на мир, людей с нетвер-

дыми убеждениями еще бытует
вера в судьбу как в какое-то

«предопределение свыше » .

Конечно, здесь надо отличать

действительно верящего в судьбу
от того, кто употребляет слово
«судьба» не в смысле слепой веры

в божественное предопределение,

а в смысле исторически необходи-
мого стечения обстоятельств или

просто по привычке. Например,
недавно опубликованный замеча-

тельный рассказ М. А. Шолохова
«Судьба человека» всем своим

содержанием направлен против

фаталистического, пассивного от-

ношения советского человека к

жизни и к событиям.
Вера в неотвратимую судьбу,

как и религия п целом, есть пере-

житок древних суеверий, когда

люди, будучи бессильными перед

грозными стихиями природы, все

приписывали неумолимому ржу,

судьбе. Всякая религия с древних

времен распространяет идею боже-
ственного предопределения всех

поступков человека. Например,
древние греки считали, что у бога
Зевса было три дочери Мойры —

богини судьбы, а у древнеримско-

го бога Юпитера были три дочери

Фаты — тоже богини судьбы. Эти
богини будто бы и решили участь

каждого человека. Эксплуататоры
всегда использовали веру в судь-

бу, как и религию вообще, для

поддержания у верующих духа

покорности и терпения.

Веіра в судьбу, как червь, разъ-

едает сознание и волю людей,
насаждает дух непротивления

злу, безучастного отношения к

происходящим событиям. Главный

вред религиозно-фаталистических

проповедей (і божественном пред-

определении заключается в том,

что они внушают человеку мысль

о собственном бессилии, обрекают
его на ласеизность. При таком

взгляде на жизнь лишается смыс-

ла каж сама постановка челове-

ческой цели, таж и действия, на-

правленные на ее достижение. Ве-
ра в судьбу противоречит всей че-

ловеческой деятельности. Сама
натура человека протестует про-

тив фатализма. Ни на один миг

не прекращается многосторонняя

творческая деятельность челове-

чества. Она-то и является решаю-

щим и наглядным опровержением

веры в судьбу, вдребезги разбива-
ет фаталистическую точку зрения

на ход событий. Практика всех

времен и народов ярко доказыва-

ет, что суеверные мнения о судь-

бе являются ложными и мешаю-

щими делу прогрессивного раз-

вития общества. В отличие от

животных, которые пассивно при-

спосабливаются ,в окружающей
среде и в лучшем случае собира-
ют готовое, — люди производит

необходимые для их жизни мате-

риальные блага, активно воздей-
ствуют на природу, в меру своих

сил преобразовывают ее в соот-

ветствии  со   своими  целями.

Кроме производственной дея-

тельности, трудящиеся осуще-

ствляют коренные общественно-
политические преобразования с

целью уничтожения социального

гнета. Именно народные массы

творят историю. Они содействуют
прогрессивному развитию и про-

тиводействуют реакционным си-

лам, предотвращают нежелатель-

ные явления, создают новое.

Характерно, что даже верящие

в судьбу люди, когда дело идет о

практическом выполнении важ-

ных задач, часто каж бы забыва-
ют про нее и энергично берутся
за работу, рассчитывают на свои

силы, борются с недостатками и

препятствиями на своем жизнен-

ном пути. В противовес религиоз-

ным сказкам о судьбе они придер-

живаются старых, но метках по-
говорок: «бог-то бог, да сам не

будь плох», «на бога надейся, а
са<м не плошай», «что посеешь,

то и пожнешь».

Не пассивная надежда на

божью волю, а могучие коллек-
тивные усилия позволили совет-

скому народу построить гигант-

ские гидроэлектростанции и тем

самым обуздать природную сти-

хию, подчинить ее своей воле, за

три года освоить более 35 миллио-

нов гектаров целинных и залеж-

ных земель. Нет, люди не могут

застыть в ожидании «небесной
благодати», — они работают, тру-

дятся, активно содействуют про-

грессивному развитию общества.
Итак, если вера в судьбу по

существу исключает творческую

деятельность людей, то, наоборот,
воля и действия людей, вся их
практическая деятельность несов-

местимы с верой' в существование

судьбы.
Надо заметить, что отрицание

«судьбы» не означает, будто лю-

ди могут сделать все что угодно,

стоит только захотеть. Человек
только тогда может добиться осу-

ществления своих целей, когда

эти цели сообразуются с реаль-

ной обстановкой, когда человек

действует с учетом создавшихся

условий и в соответствии с объек-
тивными законами развития при-

роды и общества. Если же чело-

век не считается с условиями и

действует наперекор законам ма-

териального мира, то все его на-

чинания неизбежно потерпят

крах.

Единственный путь в полно-

кровной, интересной жизни, к

освобождению своего сознания от

пережитков прошлого вроде веры

в судьбу — это овладение мар-

ксистско-ленинским мировоззре-

нием, активное участие в трудо-

вой и общественной деятельности

во имя коммунизма.

Н. РЯЗАНЦЕВ.

Кандидат философских наук.

ЗА   РУБЕЖОМ

Прибытие в Будапешт
Краснознаменного ансамбля

Советской Армии
БУДАПЕШТ. (ТАСС). В Буда-

пешт по приглашению Венгерско-
го Революционного Рабоче-Кре-
стьянского Правительства при-

был Краснознаменный имени

А. В. Александрова ансамбль пес-

ни и пляски Советской Армии.
Первое выступление ансамбля

состоялось в Будапеште 23 февра-
ля на торжественном вечере, по-

священном 39-й годовщине Со-
ветской Армии.

Кроме Будапешта, ансамбль
даст концерты во всех крупней-
ших промышленных и культур-

ных центрах Венгрии.

Венгерская нота Франции
БУДАПЕШТ. (ТАСС). Буда-

пештские газеты опубликовали
ноту миссии Венгерской Народ-
ной Республики в Париже, на-

правленную французскому мини-

стерству иностранных дел. В ноте

выражается протест против про-

вокации,    совершенной по отно-

шению к участникам Венгерского
народного ансамбля имени Пете-
фи французскими органами вла-

сти, пытавшимися уговорить их

изменить своей родине. Миссия
обращает внимание на серьезность

этого случая и выражает уверен-

ность в том, что министерство

иностранных дел Франции примет

меры по наказанию виновных

лиц, чтобы в будущем подобные
инциденты не могли подвергать

опасности венгеро-французские

культурные отношения.

Западногерманская
молодежь не желает

служить в армии
БЕРЛИН. (ТАСС). За последнее

время в Западной Германии уси-

лились выступления молодежи

против воинской повинности.

Многие молодые люди, стремясь

избежать призыва в армию, про-

сят убежища в Германской Демо-
кратической Республике. По сооб-
щениям демократической печа-

ти, число молодых немцев в

возрасте от 18 до 25 лет,

перешедших    из    ФРГ    в    Гер-

манскую Демократическую Рес-
публику в январе этого года, пре-

высило 3.150 человек. Всего за

последние месяцы в ГДР из Запад-
ной Германии перешли десятки

тысяч молодых людей, спасаю-

щихся от йоинской повинности и

от новой волны безработицы.

Заседание египетского
правительства

^ КАИР. (ТАСС). Газета «Аль-
Ахрам» сообщает, что 20 февраля

под председательством президента

Гамаль Абдель Насера состоялось

внеочередное заседание египет-

ские правительства, на котором

было рассмотрено современное

положение и обсуждены вопросы

внутренней и внешней политики.

Расисты бесчинствуют
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Вечером

19 февраля группа расистских

хулиганов бросила несколько ди-

намитных шашек в концертный
зал в гор. Ноксвилл (Теннеси),
где выступал известный негри-

тянский джаз-оркестр под управ-

лением Луиса Армстронга.

СВОДКА
о выполнении плана вывозки на поля

органических удобрений в колхозах район
на 20 февраля 1957 года

(я    тоннах)

Наименование

колхозов

План Вывез* но
Фамилии кррдседател

колхозов и агрономии

Им. Калинина ....

Им  Ленина    ...

„Шахтер" .....

„Обновленная   земля"

„Май" .......

„Восход" .   г .  .  .  .

Им. 17-го Партсъеадіі

„Путь к коммунизму"

Им. Ильича    ....

3500 850

3120 860

'2100 464

1600 910

1500 274

3300 860

600 400

2260 180

1462 150

Г. Себейкин
Т. Андреев

A.  Игнатьев,
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Приближаются теплые весен-

ние дни. Все меньше остается

времени до начала полевых ра-

бот. Ясно, что для получения

большого урожая продуктов зе-

мледелия необходимо хорошо

удобрить землю, внести в почву

больше органических удобрений.
Как же обстоит дело с вывоз-

кой на поля удобрений в колхо-

зах района?
Из сводки видно, что лучше,

чем в других колхозах, удобряют
землю полеводы сельхозартелей
«Обновленная земля» и имени

17-го Партеъезда. В обоих этих

колхозах к 20 февраля на поля

вывезено более половины удобре-
ния, предусмотренного планом.

В других колхозах вывозка ме-

стных удобрений на поля идет

крайне медленно. В сельхозартели

имени Ильича при плане 1.462
тонны вывезено только 150 тонн.

Это — десятая часть плана. Еще
меньше удобрений вывезено в

колхозе    «Путь к коммунизму».

А между тем возле скотных дв

ров в этих колхозах скопились ц

лые залежи ценного удобрения
Ни правления колхозов, і

агрономы не ведут настойчиві
борьбы за своевременную выво

ку удобрений в наиболее благ
приятных условиях, в зимнее вр

мя.

На отчетных собраниях колхо

ники Поставили перед собой з

дачу — получить в этом году н

много больше картофеля, овоще

зерна, чем в 1956 году. Но, чі

бы не на словах, а на деле добит
ся высокой урожайности поле

нужно сейчас напряженно тр

диться, вывозить на поля удобр
ния.

Правления колхозов, пари

ные организации должны прпня 1

все меры к тому, чтобы вывозі

удобрений шла ежедневно усиле

ными темпами.

Весна не ждет. Дальнепш
промедление в этом важном и.

недопустимо.

По след ам наших выступлений

„От приказа положение не изменилось"

В письме, опубликованном под

таким заголовком в газете «Знамя
труда» 22 января, рассказывалось

о том, что на газогенераторной
станции газосланцевого завода

очень маленькая душевая комната.

В одном из своих приказов дирек-

тор завода писал о том, чтобы
разрешить некоторым генератор-

щикам пользоваться бытовыми

комнатами   печного  цеха.  Однако

и после этого положение не из»
нилось. В результате   рабочие
имели возможности после оконі
ния смены умыться.

Председатель завкома т. Ур о:
сообщил в редакцию, что в на'
ле февраля в душевой печи«
цеха для газогенераторщиков *
делено 50 мест. Таким обра"
приказ директора завода по в"
росу обслуживания рабочих г"
генераторной станции выполи*

В кабинете политпросвещения райкома КПСС
27 февраля- в 18 часов состоится очередной ее-

минар слушателей экономической школы по теме
«Капиталистическое воспроизводство» .

Редактор И. АШМАНЕИ

ОБЪЯВЛЕНИЕ

чноГдовский     райпромкомбинат имеет в продаже по безналн   ^

расчету разводные телеги с железными стоиками и косяковым 11   .

лесами, дровни на железных копылах, колеса окованые   и   нео
ные. Продажа будет производиться до 1 апреля 1957 года.        ф

Обращаться по адресу: город   Гдов, Псковской области, У
Вокзальное шоссе, дом № 1, телефон 73.
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